

algunos de los cuales ejecutan bailes típicos como El Conejo, El Apasionado, El Chaverán, La Yuca, La Cuera, Las Calabazas y El Tupé.

ARTESANIAS

Un de las actividades de mayor importancia en el Estado es la artesanía, con una producción que se registra en los cinco municipios y que se encuentra en los más variados materiales. Entre estos se deben mencionar a la concha de abulón, caracol burro, palo chino, cholla y cardón.

Allí se trabaja la palma y con estas características se podrán encontrar canastas, diversas figuras, lámparas y tapetes, los cuales se elaboran en las comunidades de El Triunfo, Los Planes y la Sierra de los Dolores.

Por otra parte el trabajo en talabartería ha permitido productos que han sido utilizados desde hace muchos años como monturas, cintos, bolsas, fundas y la cuera, que es un traje típico de los rancheros sudcalifornianos. En la actualidad se le ha dado tanta importancia a la creatividad, que los pobladores de varias comunidades están reciclando el material de autos viejos para realizar cuchillería de gran belleza y calidad.



Artesanías comercializadas en La Paz

VESTIMENTA



Confección de vestimenta típica

En el Estado de Baja California Sur, como ocurre en la gran mayoría de los pueblos, tanto hombres como mujeres tienen sus trajes típicos. En el caso de los hombres el mismo consta de un pantalón de mezclilla y una camisa color beige, cubierta por una capa cerrada de gamuza denominada cuero. Esta vestimenta es la que generalmente usa el rancho y la cual va complementada con botines de gamuza, espuelas y polainas de vaqueta. La misma se ciñe al cuerpo con un lazo de piel al que denominan "faja cuero" y también lleva un sombrero de palma forrado de piel o gamuza con una correa.

Por su parte, el traje típico de las mujeres está compuesto por una falda de color rojo, tipo semicircular, orlada en la parte inferior por un holán blanco y sin botonaduras. Además, esto va acompañado de una blusa blanca de cuello ovalado y tiene como adorno una planta de pitahaya verde. Esta parte de la orilla de la falda hacia arriba, y tiene tres ramificaciones.